



RINGKASAN

MUHAMMAD FATHAN ABDURRAHIM. Perencanaan Ekowisata Banteng (*Bos javanicus* d'alton 1832) Di Resort Sukamade, Taman Nasional Meru Betiri. *Banteng (Bos javanicus d'alton 1832) Ecotourism Planning at Sukamade Resort Meru Betiri National Park.* Dimbimbing oleh **HARNIOS ARIEF** dan **INSAN KURNIA.**

Ekowisata satwa merupakan kegiatan wisata dengan menggunakan satwa sebagai obyek dan daya tarik wisata. Kegiatan ekowisata satwa akan memberikan manfaat bagi suatu kawasan khususnya pada tingkat pelestarian satwa yang mulai terancam. Aktivitas yang dapat dilakukan dalam kegiatan ekowisata satwa yaitu melalui pengamatan langsung dengan satwa sebagai obyek wisata pada habitat aslinya. Ekowisata banteng dapat diartikan sebagai kegiatan ekowisata dengan memanfaatkan banteng sebagai objek wisata. Potensi banteng dalam bidang ekowisata minat khusus dapat dilihat dari segi keunikan banteng seperti mulai dari cara aktivitas, bentuk fisik dan habitat banteng. Kegiatan edukasi dan rekreasi sangatlah mungkin dilakukan dalam penggunaan banteng sebagai obyek wisata dan juga tentunya dukungan dari potensi kawasan yang memiliki daya tarik untuk dilakukannya penyusunan menu program ekowisata banteng

Tujuan dari tugas akhir antara lain: (1) Mengidentifikasi potensi SDW banteng di Resort Sukamade. (2) Merancang program ekowisata banteng di Resort Sukamade. (3) Merancang hasil luaran atau *output* audio visual berupa *Video advertising* kegiatan ekowisata banteng di Resort Sukamade. Manfaat dari kegiatan tugas akhir antara lain: (1) Menjadikan Banteng sebagai daya tarik wisata yang sebelumnya belum pernah dilakukan di TNMB. (2) Membuat sebuah program ekowisata Banteng yang ditunjukkan kepada masyarakat luas. (3) Sarana promosi untuk menarik minat wisatawan terhadap program ekowisata banteng.

Tugas akhir dilaksanakan Resort Sukamade, Taman Nasional Meru Betiri. Waktu kegiatan adalah bulan April hingga Juni 2022. Jenis data yang diambil adalah sumberdaya wisata banteng. Metode pengambilan data sumberdaya wisata adalah observasi, pengamatan langsung, dan analisis kualitatif. Sumberdaya ekowisata banteng di Resort Sukamade, Taman Nasional Meru Betiri terdiri pola sebaran, perilaku dan habitat banteng.

Hasil dari perencanaan ekowisata banteng di Resort Sukamade, Taman Nasional Meru Betiri adalah menu program *soft adventure*, *hard adventure* dan *long adventure*. Hasil dari perencanaan media promosi ekowisata banteng berupa video promosi kegiatan pengamatan banteng di Resort Sukamade.

Kata Kunci: Perencanaan, Ekowisata, Banteng, Resort Sukamade, Taman Nasional Meru Betiri